

## AGOSTO 2023

TITULAR	NOTA	FUENTE
<b>Exportadores se alistan para cumplir ley de la UE contra la deforestación</b>	<p>Los productos incluidos en esta nueva norma incluyen el ganado, cacao, café, aceite de palma, soja, madera, el caucho, carbón vegetal, papel impreso, así como productos que contengan o se hayan fabricado con estas materias primas como, por ejemplo, el cuero, el chocolate y muebles, entre otros.</p> <p>Una nota publicada por el Parlamento Europeo tras la aprobación de la ley indicó que "las empresas solo podrán vender productos en la UE si el proveedor de los mismos ha emitido una declaración de diligencia debida", la cual deberá certificar que el producto no procede de tierras deforestadas ni ha provocado degradación forestal, tampoco de bosques primarios irremplazables, después del 31 de diciembre de 2020.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/economia/Exportadores-se-alistan-para-cumplir-ley-de-la-Union-Europea-contra-la-deforestacion-20230630-0095.html">https://www.laprensagrafica.com/economia/Exportadores-se-alistan-para-cumplir-ley-de-la-Union-Europea-contra-la-deforestacion-20230630-0095.html</a></p>	<b>LPG</b> <b>Pág.30</b> <b>Martes 1</b> <b>Agosto 2023</b>
<b>Muestran preocupación por visitas interesadas en minería</b>	<p>Peter Nataren, vicepresidente de la Cooperativa Nueva Heroica Santa Marta, informó en un medio televisivo, ayer por la mañana, que en Cabañas siguen llegando extranjeros interesados en el trabajo de minería. Nataren dijo que aún siguen llegando peruanos interesados en la minería y que esta no es la primera vez que llegan a la zona.</p> <p>"En los últimos meses del año pasado, comenzaron a aparecer consultores peruanos, personas que hacen 'lobby' para empresas internacionales mineras, y que al consultarles, a través de un organismo internacional, han ratificado que son consultores y que están siendo pagados por una empresa de China que tiene su sede y un proyecto en Perú", aseguró el ambientalista.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Muestran-preocupacion-por-visitas-interesadas-en-mineria-en-Cabanas-20230802-0102.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Muestran-preocupacion-por-visitas-interesadas-en-mineria-en-Cabanas-20230802-0102.html</a></p>	<b>LPG</b> <b>Pág.10</b> <b>Jueves 3</b> <b>Agosto 2023</b>
<b>Desechos plásticos cubren santuario de aves en isla del Golfo de Fonseca</b>	<p>Una garza recién nacida agita sus pequeñas alas tras romper el cascarón en un nido rodeado de botellas de plástico y otros desperdicios en una isla del Golfo de Fonseca, en el Pacífico centroamericano.</p> <p>Colmada de bulliciosas aves marinas, la Isla de los Pájaros forma parte de la reserva de la Bahía de San Lorenzo en este golfo de aguas turquesas que comparten Honduras, El Salvador y Nicaragua.</p> <p>Miles de garzas, gaviotas, pelícanos, fragatas, espátulas rosadas y otras aves se reproducen en medio de un concierto de sonidos en los nidos construidos en las ramas de los mangles de esta isla hondureña de apenas 2,5 hectáreas.</p> <p><a href="https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/golfo-de-fonseca-basura-contenedores-plasticos-contaminacion-del-agua-honduras-nicaragua-el-salvador-/1080065/2023/">https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/golfo-de-fonseca-basura-contenedores-plasticos-contaminacion-del-agua-honduras-nicaragua-el-salvador-/1080065/2023/</a></p>	<b>EDH</b> <b>Pág.4</b> <b>Jueves 3</b> <b>Agosto 2023</b>
<b>En la bahía de la Unión descargan la</b>	<p>Botellas y una variedad de plásticos, bolsas, así como sillones, mesas, televisores, refrigeradoras cocinas y otros electrodomésticos inservibles se encuentran dispersos en la bahía de La Unión. Esos desechos son tirados por los pobladores en las calles, predios baldíos,</p>	<b>EDH</b> <b>Pág.5</b> <b>Jueves 3</b>

<p><b>basura y las aguas residuales</b></p>	<p>quebradas y ríos que posteriormente son arrastrados por las correntadas de agua hacia la bahía y el Golfo de Fonseca. De acuerdo con algunos técnicos en medio ambiente, la contaminación de los bosques salados, la bahía y el Golfo de Fonseca se debe a que no existe un manejo adecuado de las aguas residuales y de la basura de todas las comunidades costeras de El Salvador, Honduras y Nicaragua.</p>	<p><b>Agosto 2023</b></p>
<p><b>Discriminación y cambio climático, dos grandes retos pescadores en El Salvador</b></p>	<p>Rosa Cándida Moz tiene 70 años y desde los 12 se ha dedicado a la pesca en el estero de Jaltepeque, en San Luis La Herradura, en el departamento de La Paz, donde junto a su esposo crió a sus cinco hijos, a quienes gracias a este oficio pudo darles estudio hasta el bachillerato. Por casi seis décadas, este oficio le ha permitido además aportar para el sustento de su hogar. Su jornada de trabajo empieza a las 3 o 4 de la mañana y puede terminar hasta 10 horas después.... Su historia la dio a conocer durante el conversatorio “Mujeres Pescadoras ante el Cambio Climático”, organizado por el Observatorio de Género y Justicia Ambiental de ORMUSA en el marco del Convenio Manos que Alimentan. Este se desarrolló en coordinación con otras organizaciones sociales que forman parte del convenio y la cooperación española. <a href="https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/cambio-climatico-pesca-zonas-de-san-luis-la-herradura-paz-mujeres-fao-/1080367/2023/">https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/cambio-climatico-pesca-zonas-de-san-luis-la-herradura-paz-mujeres-fao-/1080367/2023/</a></p>	<p><b>EDH Pág.2 Viernes 4 Agosto 2023</b></p>
<p><b>“Las mujeres sufrimos mucha discriminación”: Rosa Miriam Sandoval, pescadora del Lago de Guija</b></p>	<p>“Tengo 40 años, soy madre de tres hijos, entre ellos una niña. Empecé a pescar desde muy chiquita, porque soy hija de padres pescadores. En ese entonces lo hacía para el consumo pues la prioridad era estudiar. Me crié apoyando a mi padre en la pesca y en la agricultura también. Nosotros nos dedicamos a ambas cosas. Después de sacar mi bachillerato, a los 19 años empecé a pescar con fines comerciales, saqué mi bachillerato gracias a una beca, y al empezar a pescar recibí muchas críticas. La verdad no me gusta recordarlo, aunque siento que ya lo superé, pero mucha gente decía ‘y esta para qué estudió, ¿para andar pescando?’, la gente se expresa así, pero, lo que no sabían es que a mí me encantaba y me encanta todavía. <a href="https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/lago-de-guija-metapan-santa-ana-pesca-pescado-/1080373/2023/">https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/lago-de-guija-metapan-santa-ana-pesca-pescado-/1080373/2023/</a></p>	<p><b>EDH Pág.3 Viernes 4 Agosto 2023</b></p>
<p><b>Producción familiar y pesca artesanal representan hasta el 80% de los alimentos en los hogares</b></p>	<p>La producción familiar en agricultura al igual que en la pesca representa entre el 70 y 80% de los alimentos que llegan a la mesa, según datos presentados por la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). “Es el total de lo que comemos todos los días y de lo que llega a nuestras casas y que no valoramos, no le damos el valor a la producción artesanal de la pesca pero tampoco a la agricultura familiar, los tenemos relegados sin acceso a crédito, sin acceso a asistencia técnica y a los beneficios del desarrollo de la innovación”, expuso Diego Ricalde, representante de la FAO para El Salvador, durante el conversatorio Mujeres pescadoras ante el cambio climático, desarrollado por Observatorio de Género y Justicia Ambiental de ORMUSA . <a href="https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/pesca-pescado-zonas-de-ilegal-cambio-climatico-fao-/1080381/2023/">https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/pesca-pescado-zonas-de-ilegal-cambio-climatico-fao-/1080381/2023/</a></p>	<p><b>EDH Pág.3 Viernes 4 Agosto 2023</b></p>
<p><b>Más de 80 toneladas de basura en exbotadero municipal de La Unión</b></p>	<p>Con agua, cloro y cal limpian los residuos que quedaron tras retirar entre 70 a 80 toneladas de basura de las instalaciones del exbotadero municipal ubicado en la carretera a Playitas, en la jurisdicción de La Unión. La comuna usó el sitio como un centro de transferencia, es decir que los camiones recolectores descargaban los desechos en el lugar, a la espera de que fueran llevados al relleno sanitario, ubicado en el municipio de Santa Rosa de Lima. <a href="https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/retiran-80-toneladas-basura-exbotadero-la-union/1032806/2023/">https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/retiran-80-toneladas-basura-exbotadero-la-union/1032806/2023/</a></p>	<p><b>EDH Pág.20 Viernes 4 Agosto 2023</b></p>
<p><b>Juzgado alarga por 6 meses proceso contra ambientalistas</b></p>	<p>Tras una solicitud de la FGR, el Juzgado de Primera Instancia de Sensuntepeque resolvió extender el plazo de instrucción por seis meses, para que, supuestamente, el ente fiscal pueda fundamentar la investigación contra seis personas, activistas ambientales capturados el 18 de enero de este año. Las personas detenidas han tenido un rol activo en Santa Marta contra empresas de minería. La resolución judicial fue emitida el pasado 13 de julio, lo cual implica que la audiencia preliminar contra los seis ambientalistas de la Comunidad Santa Marta, en el municipio de Victoria, departamento de Cabañas, se realizará hasta el próximo año.</p>	<p><b>EDH Pág.20 Viernes 4 Agosto 2023</b></p>

	<a href="https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/juzgado-alarga-proceso-judicial-ambientalistas-santa-marta/1080375/2023/">https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/juzgado-alarga-proceso-judicial-ambientalistas-santa-marta/1080375/2023/</a>	
<b>Un escenario “duro” en el corredor seco de Centroamérica, disminución de la lluvia y el niño</b>	<p>Un escenario “duro” es lo que actualmente se observa en el Corredor Seco, una zona donde habitan unos 11.5 millones de centroamericanos, a causa de la disminución de lluvia y del fenómeno de El Niño, lo que impacta directamente en la agricultura y la ganadería, según señaló Raúl Rodas, director del Organismo Internacional Regional de Sanidad Agropecuaria (Oirsa), a EFE.</p> <p>El Corredor Seco Centroamericano es una zona geográfica que se extiende desde el sur de México -desde Chiapas- y abarca los países de Guatemala, El Salvador, Honduras, Costa Rica y Panamá. A los que se suman determinadas zonas áridas de República Dominicana y Belice.</p> <p><a href="https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/corredor-seco-centroamerica-esta-frente-escenario-duro-fenomeno-el-nino/1080758/2023/">https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/corredor-seco-centroamerica-esta-frente-escenario-duro-fenomeno-el-nino/1080758/2023/</a></p>	<b>LPG</b> <b>Pág.2 y 3</b> <b>Domingo 6</b> <b>Agosto 2023</b>
<b>Las mujeres de Jujutla, en Ahuachapán, son guardianes de las semillas orgánicas</b>	<p>Cuando a Marta Pérez de Cruz, de 28 años, le ofrecieron las primeras semillas para sembrar en su vivienda hace dos años no le pareció tan descabellada la idea. Berenjenas, mora, pipianes, tomates, ejote y otros vegetales de uso diario en su dieta forman parte de su pequeño huerto en el caserío El Quebracho, Jujutla, Ahuachapán.</p> <p>Pero no se trata de cualquier semilla. La salvadoreña, al igual que más de 70 mujeres en comunidades aledañas, utiliza granos orgánicos y climatizados para resistir a las vacaciones extremas del clima.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/economia/las-mujeres-de-jujutla-en-ahuachapan-son-guardianes-de-las-semillas-organicas">https://diario.elmundo.sv/economia/las-mujeres-de-jujutla-en-ahuachapan-son-guardianes-de-las-semillas-organicas</a></p>	<b>Diario El Mundo</b> <b>Lunes 7</b> <b>Agosto 2023</b>
<b>Comunidades rurales golpeadas por el cambio climático</b>	<p>Escuche aquí:</p> <p><a href="https://ysuca.org.sv/2023/08/comunidades-rurales-golpeadas-por-el-cambio-climatico/">https://ysuca.org.sv/2023/08/comunidades-rurales-golpeadas-por-el-cambio-climatico/</a></p>	<b>YSUCA</b> <b>Martes 8</b> <b>Agosto 2023</b>
<b>UNES realiza encuentro para fortalecer la defensa de los Derechos Humanos y el medio ambiente</b>	<p>La Unidad Ecológica Salvadoreña (UNES) se reunió con diversas organizaciones de defensoras de derechos humanos, quienes participaron en un encuentro de becarias y becarios, organizado junto a Brot für die Welt (Alemania), en el que se compartieron las “experiencias territoriales para la defensa de derechos y protección de la naturaleza”.</p> <p>El encuentro permitió compartir ideas y conocimientos entre las personas defensoras, y se realizó un recorrido en algunos de los “sitios sagrados” que fueron previamente identificados por las comunidades indígenas de Sisimitepet y Pushtan, en Nahuizalco, departamento de Sonsonate.</p> <p><a href="https://www.diariocolatino.com/346626-2/">https://www.diariocolatino.com/346626-2/</a></p>	<b>Diario Co Latino</b> <b>Pág.5</b> <b>Miércoles 9</b> <b>Agosto 2023</b>
<b>Mujeres defensoras exigen justicia para “El Cerrito de Quezaltepeque”</b>	<p>El Cerrito es un reservorio de agua natural dentro del corredor hídrico de Quezaltepeque, también es fuente importante de diversidad biológica, plantas, fauna y flora. El lugar fue declarado como <i>Tierra Sagrada</i> por la Confederación de Pueblos Originarios y Afrodescendientes del Sur el pasado 1 de julio de 2023.</p> <p>La extracción del material pétreo en El Cerrito lleva más de 50 años en sus inicios fue de manera artesanal, pero a partir del 2015 las empresas SALTEX S.A de C.V, PREFASA, BLOQUES DE LA PEÑA llevaron maquinaria pesada.</p> <p><a href="https://revistalabrujula.com/2023/08/11/mujeres-defensoras-exigen-justicia-para-el-cerrito-de-quezaltepeque/">https://revistalabrujula.com/2023/08/11/mujeres-defensoras-exigen-justicia-para-el-cerrito-de-quezaltepeque/</a></p>	<b>Revista La Brujula</b> <b>Viernes 11</b> <b>Agosto 2023</b>
<b>El Salvador se enfrenta a su tercera sequía del año</b>	<p>El Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales (MARN) informó que El Salvador se enfrenta desde el 4 de agosto a su tercera sequía en lo que va de 2023, un año golpeado por el fenómeno de El Niño, que en la región provoca una disminución de las lluvias.</p> <p>En un informe especial publicado el jueves, la cartera de Estado dijo que 18 estaciones de monitoreo, ubicadas al norte del departamento de Santa Ana, sur de La Unión, Morazán, San Miguel y Usulután, han reportado hasta 7 días secos consecutivos.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/El-Salvador-se-enfrenta-a-su-tercera-sequia-en-lo-que-va-de-2023-20230811-0043.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/El-Salvador-se-enfrenta-a-su-tercera-sequia-en-lo-que-va-de-2023-20230811-0043.html</a></p>	<b>LPG</b> <b>Pág.19</b> <b>Sábado 12</b> <b>Agosto 2023</b>

	<a href="https://diario.elmundo.sv/nacionales/medio-ambiente-advierte-de-tercera-sequia-en-el-pais">https://diario.elmundo.sv/nacionales/medio-ambiente-advierte-de-tercera-sequia-en-el-pais</a>	
<b>Recolección de agua es vital ante el cambio</b>	<p>La cosecha de agua es una práctica estratégica ante los efectos del cambio climático ya que incrementa la capacidad de recuperación agrícola, afirman expertos.</p> <p>Este método consiste en la recolección de agua lluvia, ya sea poniendo recipientes en techos o jardines o a través de zanjas de infiltración. Sus usos incluyen el consumo humano o animal, en la agricultura (en cosechas, forraje, pastizales, árboles, agroprocesamiento) y la gestión ambiental.</p> <p>Eduardo González, gerente del Programa Gestión Integral de Riesgos y Resiliencia al Cambio Climático de PRO-VIDA, indica que estos son elementos básicos que no requieren mayor inversión y que pueden dar buenos resultados a nivel local.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/economia/Recoleccion-de-agua-es-vital-ante-el-cambio-climatico-20230813-0061.html">https://www.laprensagrafica.com/economia/Recoleccion-de-agua-es-vital-ante-el-cambio-climatico-20230813-0061.html</a></p>	<b>LPG</b> <b>Pág.25</b> <b>Lunes 14</b> <b>Agosto 2023</b>
<b>Caudal del río Lempa se seca por bajo nivel de agua en embalses</b>	<p>Las canoas de los pescadores están varadas en las orillas del río Lempa debido a las pocas lluvias que han caído sobre la zona a causa del fenómeno de El Niño y porque la presa hidroeléctrica 15 de septiembre retiene su caudal en su embalse. Ya son varias semanas de no salir a pescar y quienes van logran sacar tan solo algunos peces.</p> <p>Falta ver el río desde el puente Cuscatlán, sobre la carretera Panamericana, para apreciar lo árido y los charcos de agua que tiene el camino del Lempa. Una calle a un costado del puente lleva hasta la orilla.</p> <p><a href="https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/caudal-del-rio-lempa-se-seca-por-bajo-nivel-de-agua-en-embalses/1082875/2023/">https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/caudal-del-rio-lempa-se-seca-por-bajo-nivel-de-agua-en-embalses/1082875/2023/</a></p>	<b>EDH</b> <b>Pág.22</b> <b>Marte 15</b> <b>Agosto 2023</b>
<b>Ambientalistas señalan falta de planes de acción ante la sequía</b>	<p>El Foro Centroamérica Vulnerable Unida por la Vida señaló ayer que hasta la fecha el Gobierno no ha implementado medidas para enfrentar el impacto de las altas temperaturas y la sequía en los cultivos.</p> <p>El Foro, que aglutina al menos seis colectivos, expresó su preocupación por el fenómeno El Niño, que en la región centroamericana reduce las lluvias y ocasiona sequías. Las organizaciones citaron los más recientes pronósticos de la Oficina Nacional de Administración Oceánica y Atmosférica (NOAA), de Estados Unidos, y señalaron que existe una probabilidad de más del 90 % de que El Niño se mantenga hasta 2024, con una intensidad de moderada a fuerte.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Ambientalistas-senalan-falta-de-plan-de-accion-ante-sequia-en-El-Salvador-20230818-0096.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Ambientalistas-senalan-falta-de-plan-de-accion-ante-sequia-en-El-Salvador-20230818-0096.html</a></p>	<b>LPG</b> <b>Pág.3</b> <b>Sábado 19</b> <b>Agosto 2023</b>
<b>CEPA no escuchó a medio ambiente por ubicación del aeropuerto del pacífico</b>	<p>El Aeropuerto del Pacífico se pretende construir en el cantón Loma Larga del municipio de Conchagua, La Unión, en zonas de recarga hídrica y colindantes al manglar “El Tamarindo”. Parte de la pista de aterrizaje de aeropuerto se construirá prácticamente dentro del área de influencia de este bosque, incluso traslapándose en una parte y CEPA y el Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales (MARN) lo saben bien.</p> <p>La Ley de Medio Ambiente, en su artículo 74, considera: “Los manglares y arrecifes son reserva ecológica por lo que no se permitirá en ellos alteración alguna. Las zonas costero marinas donde están contenidos estos ecosistemas se considerará áreas frágiles”.</p> <p><a href="https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/cepa-no-escucho-a-medioambiente-por-ubicacion-erpuerto-del-pacifico/1084065/2023/">https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/cepa-no-escucho-a-medioambiente-por-ubicacion-erpuerto-del-pacifico/1084065/2023/</a></p>	<b>EDH</b> <b>Pág.2 y 3</b> <b>Domingo 20</b> <b>Agosto 2023</b>
<b>Mujeres comunitarias, pieza clave en la defensa del medio</b>	<p>Las luchas ambientales de las mujeres organizadas en las comunidades han sido pieza clave en la defensa de la naturaleza, afirmaron Nely Rivera de AMAES, Sara García, del Colectivo Kawoq/Movimiento Ecofeminista, y Vitoria Chávez, de la Asociación Nayarit Mujeeres y Juventudes, quienes abordaron la preponderancia de la mujer en la resistencia social ante proyectos extractivistas.</p> <p>“La defensa de la naturaleza y nuestros cuerpos como mujeres ambientalistas no ha sido fácil. Entrar en la defensa de los derechos de la naturaleza porque como siempre hemos sido invisibilizadas, marginadas. Y no nos cabe duda que en todo este movimiento ambientalista en donde las mujeres estamos presentes hemos avanzado en todo lugar defendiendo a la madre naturaleza”, señaló Nely Rivera, de Mujeres Ambientalistas de El Salvador (AMAES).</p>	<b>Diario Co Latino</b> <b>Pág.6</b> <b>Martes 23</b> <b>Agosto 2023</b>

	<a href="https://www.diariocolatino.com/mujeres-comunitarias-pieza-clave-en-la-defensa-del-medio-ambiente/">https://www.diariocolatino.com/mujeres-comunitarias-pieza-clave-en-la-defensa-del-medio-ambiente/</a>	
<b>Preocupados por metales pesados en planta de Ilopango</b>	<p>El Foro del Agua solicitó este jueves a la Administración Nacional de Acueductos y Alcantarillados (ANDA) el estudio de calidad de agua para el proyecto de la planta potabilizadora de Ilopango y también pidió información sobre los valores de la zona donde se perforarán los pozos.</p> <p>En junio de 2019, la ANDA anunció el proyecto, que se financiará con cooperación de la República Popular China. Según ha dicho la autónoma, esperan que las obras inicien antes de que concluya 2023 e implicarán la perforación de 8 pozos para producir 300 litros de agua por segundo y abastecer a más de 250,000 personas en siete municipios. La inversión ronda los \$40 millones.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Foro-del-Agua-pide-a-ANDA-que-explique-como-retirara-metales-pesados-del-lago-de-Ilopango-20230824-0044.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Foro-del-Agua-pide-a-ANDA-que-explique-como-retirara-metales-pesados-del-lago-de-Ilopango-20230824-0044.html</a></p>	<b>LPG</b> <b>Pág.4</b> <b>Viernes 25</b> <b>Agosto 2023</b>
<b>Foro del Agua pide información sobre método de purificación en Planta del Lago de Ilopango</b>	<p>Sostuvo que en el caso del Boro tiene 10 veces más de lo permitido por la norma técnica de la potabilización del agua, de Arsénico es mil veces más. Estos metales tienen implicaciones en la salud, pueden generar problemas cerebrales, cáncer, daño hepático, estomacal y renal, frente a este riesgo es necesario hacer una discusión profunda y clara con la población.</p> <p>“Lo que pedimos es que ANDA nos explique cuál es el plan para potabilizar el agua y cuáles son los criterios de evaluación, por qué mejor no se utiliza el agua de San Juan Opico, aunque es más lejano, pero es más limpia para la gente empobrecida del AMSS, y dejan esa posibilidad a los proyectos de los Dueñas, Poma y otras empresas oligarcas que hasta hoy están privilegiadas con el agua limpia del país”, señaló Flores.</p> <p><a href="https://www.diariocolatino.com/foro-del-agua-pide-informacion-sobre-metodos-de-purificacion-en-planta-del-lago-de-lopango/">https://www.diariocolatino.com/foro-del-agua-pide-informacion-sobre-metodos-de-purificacion-en-planta-del-lago-de-lopango/</a></p>	<b>Diario Co Latino</b> <b>Pág.5</b> <b>Viernes 25</b> <b>Agosto 2023</b>
<b>Habitantes del cantón Barranca Honda, San Juan Opico, temen por la explotación de un nuevo pozo con presuntos fines agroindustriales</b>	<p>Miembros del Foro del Agua y habitantes del cantón Barranca Honda, San Juan Opico, departamento de La Libertad, presentaron a la Autoridad Salvadoreña del Agua (ASA) un estudio de la Autoridad Nacional de Acueductos y Alcantarillados (ANDA) que confirma que alrededor de 300 familias de la zona serán afectadas debido a la explotación de un nuevo pozo con supuestos fines agroindustriales a nombre de Carlos Arias.</p> <p>“Con base al estudio del pozo perforado en el cantón Barranca Honda y la proximidad con el nuevo pozo perforado del Sr. Carlos Arias, existe probabilidad que se genere afectación directa al pozo perforado que abastece dicho lugar”, aseveró ANDA en el estudio que presentaron a la ASA este viernes 25 de agosto.</p> <p><a href="https://voces.org.sv/habitantes-del-canton-barranca-honda-san-juan-opico-temen-por-la-explotacion-de-un-nuevo-pozo-con-presuntos-fines-agroindustriales/">https://voces.org.sv/habitantes-del-canton-barranca-honda-san-juan-opico-temen-por-la-explotacion-de-un-nuevo-pozo-con-presuntos-fines-agroindustriales/</a></p>	<b>VOCES</b> <b>Viernes 25</b> <b>Agosto 2023</b>
<b>Denuncian vertido de desechos en quebrada de colonia Flor Blanca</b>	<p>Habitantes de la colonia Flor Blanca y Harrison, en San Salvador, denuncian descargas de material aparentemente tóxico en la ribera de la quebrada La Mascota cercana a sus viviendas. La vida se vuelve insostenible debido a los fuertes olores que de aquí emana.</p> <p>El 25 de agosto los vecinos de ambas colonias se despertaron asombrados al ver que las escasas aguas de la quebrada se había tornado roja luego de que, aparentemente, una fábrica de plásticos vertiera materiales a su cause, señalaron a El Diario de Hoy en una visita.</p> <p><a href="https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/denuncia-vertidos-quebrada-flor-blanca/1085748/2023/">https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/denuncia-vertidos-quebrada-flor-blanca/1085748/2023/</a></p>	<b>EDH</b> <b>Pág.12</b> <b>Domingo 27</b> <b>Agosto 2023</b>
<b>El gobierno no tiene prioridad en el tema ambiental, dice abogado</b>	<p>Samuel Lizama, abogado especialista en medio ambiente, señaló en el programa Ventana Jurídica, que en El Salvador no existe voluntad política para cuidar el medioambiente, prueba de ello es que se hizo de lado la firma del Acuerdo Regional sobre el Acceso a la Información, la Participación Pública y el Acceso a la Justicia en Asuntos Ambientales en América Latina y el Caribe, conocido como Acuerdo de Escazú.</p> <p><a href="https://ysuca.org.sv/2023/08/el-gobierno-no-tiene-prioridad-en-el-tema-ambiental-dice-abogado/">https://ysuca.org.sv/2023/08/el-gobierno-no-tiene-prioridad-en-el-tema-ambiental-dice-abogado/</a></p>	<b>YSUCA</b> <b>Lunes 28</b> <b>Agosto 2023</b>
<b>Región Centroamérica</b>	El XIV Encuentro Regional “Centroamérica unida por la Sostenibilidad Ambiental, la Defensa del Territorio y la Resiliencia”, inició con un recuento de retrocesos en el cuidado de la	<b>Diario Co Latino</b>

<p><b>na demanda acuerdos ante crisis climática</b></p>	<p>biodiversidad, medio ambiente y criminalización de los derechos humanos de los defensores ambientalistas.  Más de 200 delegaciones, aglutinadas en redes, organizaciones, movimientos sociales, Pueblos indígenas y personas defensoras de derechos humanos y en materia de medio ambiente, iniciaron un foro multicultural en busca de posicionar alternativas para la justicia ambiental y climática en la región centroamericana, con un enfoque hacia los grupos humanos de mujeres, juventudes y Pueblos Indígenas.  <a href="https://www.diariocolatino.com/region-centroamericana-demanda-acuerdos-ante-tesis-climatica/">https://www.diariocolatino.com/region-centroamericana-demanda-acuerdos-ante-tesis-climatica/</a></p>	<p><b>Pág.2 Martes 29 Agosto 2023</b></p>
<p><b>El Salvador sin una agenda de sustentabilidad ambiental</b></p>	<p>“No olvidemos que en nuestro contexto (crisis climática) los defensores y defensoras en el país, demandan protección, el acceso a la información y la justicia, es difícil”, dijo Carolina Amaya, en la inauguración del XIV Encuentro Regional Centroamérica unida por la Sostenibilidad Ambiental, la Defensa del Territorio y la Resiliencia.  “No olvidemos tampoco, que aparte que estos 4 países ocupan los primeros lugares en el índice de riesgo y climático, también ocupamos los primeros lugares en la criminalización de la protesta social y personas defensoras”, indicó la ambientalista salvadoreña.  <a href="https://www.diariocolatino.com/el-salvador-sin-una-agenda-de-sustentabilidad-ambiental/">https://www.diariocolatino.com/el-salvador-sin-una-agenda-de-sustentabilidad-ambiental/</a></p>	<p><b>Diario Co Latino Pág.3 Martes 29 Agosto 2023</b></p>
<p><b>El Salvador participó en la séptima asamblea del Fondo Mundial para el Medio Ambiente</b></p>	<p>El ministro de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Fernando López, participó en la Séptima Asamblea del Global Environment Facility (GEF), que se desarrolló en Vancouver, Canadá, en representación de El Salvador y como presidente Pro Tempore de la Comisión Centroamericana de Ambiente y Desarrollo (CCAD).  Como parte de esta actividad, se reunió con Ahmed Hussen, ministro de Desarrollo Internacional de Canadá, para intercambiar ideas sobre temas de interés mutuo. López resaltó los logros de El Salvador en energías renovables y biodiversidad, así como la relevancia de forjar alianzas estratégicas con países aliados para fortalecer las capacidades nacionales.  <a href="https://diarioelsalvador.com/el-salvador-participo-en-la-septima-asamblea-del-fondo-mundial-para-el-medio-ambiente/400085/">https://diarioelsalvador.com/el-salvador-participo-en-la-septima-asamblea-del-fondo-mundial-para-el-medio-ambiente/400085/</a></p>	<p><b>Diario El Salvador Martes 29 Agosto 2023</b></p>
<p><b>Fondo Verde punto medular en negociaciones del clima</b></p>	<p>El Mecanismo de Pérdidas y Daños es un financiamiento que aún está en la discusión de la Convención Marco de las Naciones Unidas para el Cambio Climático, explicó Carolina Amaya, del Equipo Coordinador de la Unidad Ecológica Salvadoreña (UNES).  Este tema se perfila como uno de los principales en XIV Encuentro Regional “Centroamérica Unida por la Sostenibilidad Ambiental, la Defensa del Territorios y la Resiliencia”, en donde más de 200 organizaciones, plataformas, movimientos sociales, Pueblos Indígenas, Pueblos Afrodescendientes, Mujeres y Juventudes se preparan para llevar una propuesta frente a la COP -28, a celebrarse entre el 30 de noviembre al 12 de diciembre, en Dubái, de los Emiratos Árabes.  <a href="https://www.diariocolatino.com/fondo-verde-punto-medular-en-negociaciones-del-clima/">https://www.diariocolatino.com/fondo-verde-punto-medular-en-negociaciones-del-clima/</a></p>	<p><b>Diario Co Latino Pág.2 Jueves 31 Agosto 2023</b></p>
<p><b>Propuesta de una alternativa de Justicia Ecológica</b></p>	<p>José Ramón Ávila, director de ASONOG y miembro del Comité Político del Foro América Vulnerable ¡Unida por la Vida!, demandó en el cierre del XIV Encuentro Regional: Centroamérica Unida por la Sostenibilidad Ambiental, la Defensa del Territorio y la Resiliencia” una alternativa de Justicia Ecológica y Climática en la región.  A dos meses de realizarse la COP 28, diversos espacios colectivos y ciudadanos se preparan con una propuesta para los países del Norte global y las responsabilidades que tienen con los efectos del cambio climático por los efectos de los Gases de Efecto Invernadero(GEI).  <a href="https://www.diariocolatino.com/propuesta-de-una-alternativa-de-justicia-ecologica/">https://www.diariocolatino.com/propuesta-de-una-alternativa-de-justicia-ecologica/</a></p>	<p><b>Diario Co Latino Pág.3 Jueves 31 Agosto 2023</b></p>
<p><b>Lucha de mujeres y medios de comunicación son fundamentales para la defensa</b></p>	<p>La Asociación de Mujeres Ambientales, Asociación Nayarit Mujeres y Juventudes, Movimiento Ecofeminista de El Salvador en alianza con Revista La Brújula desarrollaron el conversatorio «Luchas ambientales desde una mirada periodística».  Las ponentes destacaron la lucha de las mujeres en la defensa de los territorios y el papel de los medios de comunicación para visibilizar y acompañar las mismas.  Nely Rivera, de la Asociación Mujeres Ambientalistas de El Salvador, expresó que es fundamental la organización de las mujeres para la lucha en la defensa de los territorios, en el</p>	<p><b>Revista La Brújula Jueves 31 Agosto 2023</b></p>

**de los  
territorios**

abordaje de temas ambientales como la basura que generan restaurantes y hoteles en el Lago de Coatepeque.

<https://revistalabrujula.com/2023/08/31/lucha-de-mujeres-y-medios-de-comunicacion-son-fundamentales-para-la-defensa-de-los-territorios/>